

PLUS DE 26.000 VISITEURS ONT ÉTÉ RECENSÉS CE WEEK-END DANS LE PARC DU CHÂTEAU

La Sange a chassé tous les records

La 22^e édition de la Fête de Sange a connu un engouement record ce week-end dans le parc du château, où animaux et traditions ont été célébrés.

■ Les chiffres de la démesure : entre « 26.000 et 28.000 visiteurs » selon les services des renseignements généraux, 250 stands, 3.000 animaux, plusieurs milliers de visiteurs au vide-greniers du dimanche pour passer en revue les 180 exposants... 2019 restera forcément un très grand cru pour la Fête de la Sange, qui a sans doute bénéficié d'un éclairage médiatique plus grand encore en raison de l'action menée par les militants de la cause animale.

Une trentaine de manifestants

Fermement décidés à crier haut et fort leur amour de tous les animaux, une grosse trentaine d'entre eux étaient donc bien présents aux abords du site samedi matin. Sous la pluie, ils ont interpellé les automobilistes pendant deux heures avant de lever le camp à



Samedi, le spectacle de l'ours de Frédéric Chesneau, au cœur de la polémique avec les animalistes, s'est déroulé sous le regard des gendarmes et des visiteurs. Valentin a bien mérité son chamallow ! (PHOTO : A. GODARD)

midnight, une dizaine prenant alors le chemin de Mézilles, dans l'Yonne, pour y défendre une cause identique.

Peu après 10 heures, trois militantes ont bien

essayé de pénétrer dans le parc du château, mais elles ont été refoulées, aux deux entrées du site. Chacun des deux camps, militants et organisateurs de la fête, campant sur ses

positions sans volonté d'affrontement, la Fête de la Sange n'a donc pas été perturbée dans ses animations et l'ours Valentin a pu assurer ses deux représentations samedi...

« C'est une très, très

grosse année, il y avait énormément de monde », se réjouit Mathieu Teixeira, le président du comité d'organisation, bien conscient du point à améliorer concernant le programme horaire à respecter con-

cernant les animations.

L'une d'entre elles a fait réagir : le spectacle son et lumière assorti d'un show pyrotechnique, samedi soir. Une première erreur l'annonçait à 22 h 45, et c'était finalement 22 heures. « Mais l'entreprise qui l'organisait a reçu de la préfecture un message d'alerte météo après 22 heures. Nous avons préféré ne pas prendre le risque et nous l'avons avancé à 21 heures », explique Mathieu Teixeira.

Plus de 25.000 visiteurs, un record, « une démonstration de force et une fierté » pour Rodrigue Léveillé, chargé de la communication d'un événement qui souhaite conserver sa taille humaine.

Dimanche soir, à l'heure de démonter les stands, lui et les 80 bénévoles mobilisés appréciaient ce succès. « Qu'est-ce qu'on peut rêver de mieux ? » Rendez-vous en 2020 avec en invité d'honneur, probablement la région Bourgogne-Franche Comté, l'une des deux, avec le Nord, à ne pas avoir eu les honneurs de la Fête de la Sange.

ALEXANDRE GODARD



La présentation de l'un des silures du bassin aquatique a suscité la curiosité des visiteurs devant la « gueule » impressionnante de ce poisson de 1,60 m.



Avant de gagner le ring Loire, la sortie des rallyes avait fière allure dans le sous-bois du parc du château de Sully-sur-Loire.



Les militants de la cause animale ont manifesté de 10 à 12 heures samedi, aux abords du site, sans perturber la manifestation. L'un d'eux était déguisé en ours (à droite).



La fête animée par Jean-Pierre Descombes (à gauche) était placée sous le signe de l'Auvergne avec notamment le groupe folklorique La Goignade.

Sully-sur-Loire

Loire et forêt

FÊTE DE LA SANGE Plus de 25.000 visiteurs pour célébrer la chasse, la pêche et la nature



L'épreuve des « ciseaux d'or » : écrire les initiales du nom du rallye auquel appartient le chien... Tout un art !



Plus de 250 exposants ont fait le bonheur des visiteurs, comme ici des amateurs de fusils.



Difficile de ne pas craquer en découvrant tous les chiens rassemblés dans le parc du château.

Inauguration : tous ont souhaité longue vie à la Fête de la Sange



Comme on pouvait s'y attendre, quasiment tous les discours de l'inauguration ont évoqué les animalistes, non sans une certaine ironie. Car si les messages des diverses associations de cette mouvance ont été largement relayés par les médias et surtout par les réseaux sociaux, ils n'étaient au final qu'une trentaine à la manifestation programmée le matin même.

Soit un groupuscule qui a nécessité « un déploiement de forces coûteux », a souligné le président du comité de la Sange, Mathieu Teixeira. Le maire de Sully, Jean-Luc Riglet, s'est ensuite dit « heureux... On n'a jamais tant parlé de Sully ; ils étaient 25, les gendarmes 56 et nous 25.000 pour défendre l'environnement avec des acteurs fondamentaux que sont les chasseurs et les pêcheurs ». Un constat repris par le sénateur Jean-Noël Cardoux qui a tenu à remercier le ministre de l'Intérieur, Christophe Castaner, pour sa réactivité, ainsi que le général Aubanel (nouvellement nommé) et tous les élus présents et venus effectivement en nombre (*). Et si le nouveau préfet, Pierre Pouëssel, s'est montré plus réservé de par ses fonctions, tous les intervenants, à l'unanimité, ont souhaité longue vie à la Fête de La Sange... et à sa fibre rurale et ancestrale. H.LRD

(*)Un bel élan de solidarité. Outre le préfet Pouëssel et les présidents des fédérations Alain Machenin (chasse) et Dominique Tinsseau (pêche), pas moins de 5 parlementaires étaient présents samedi (Claude de Ganay, Marianne Dubois, Alain Péréa, Jean-Pierre Sueur et Jean-Noël Cardoux), 8 conseillers départementaux dont le président Marc Gaudet, le conseiller régional et maire de Gien Christian Bouleau, et de très nombreux maires ou élus du secteur. Un bel élan de solidarité !



Ce rallye composé de bassets était mené par un jeune passionné, également sonneur.



Le diacre a béni toutes les meutes de chiens dimanche matin.



Les Trompes de Gien, fidèles au rendez-vous.



Un spectacle équestre proposé par Chloé Pingot.



Sabine Chartraire et son chien ont effectué plusieurs démonstrations pour faire découvrir l'art de mener un troupeau de moutons.